



# Jurisprudencia



Semanario informativo de la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales, 18 de agosto de 2017, Nº 14

## Profesores reciben Capacitación de Planificación Didáctica Ciclo II- 2017

*Lic. Rubén Solórzano, coordinador de la Unidad de Docencia y Desarrollo de Planes de Estudios de esta Facultad*



*Por Gerardo Guillén*

**L**a Unidad de Docencia y Planes de Estudio de la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales, llevó a cabo la Capacitación Docente sobre Planificación Didáctica, Ciclo II-2017, en el cual participaron profesores de Ciencias Jurídicas y Relaciones Internacionales.

Las Jornadas de la Capacitación tuvo como temas “La Planificación Académica Docente”, “Manejo del PEA dentro del Salón de Clases”, abordados por el Lic. Rubén Solórzano, mientras que el tema “Compromisos de Género relacionados con la Educación Superior”, fue abordado por la Abogada Alba Evelyn Cortez, Presidenta de la Unión de Mujeres Abogadas Salvadoreñas UDEMAS.

Según el Vicedecano de la Facultad, el Dr. José Nicolás Ascencio, quien además es el encargado de la función de la Unidad de Docencia y Planes de Estudio, es importante la planificación de cada ciclo.

“El objetivo es la planificación didáctica de cada uno de los ciclos que conforman el del Año Académico, ya que se establece la metodologías que los profesores deben de implementar en el desarrollo de sus clases y, a la vez se planifica con los coordinadores de curso que estarán apoyando a los docentes acerca de qué actividades van a desarrollar, cuál será el material de apoyo, así como las pruebas formativas a considerar para establecer la nota”, explicó el Dr. José Nicolás Ascencio, Vicedecano de la Facultad y encargado de la Función de la Académica de la Facultad.



*Abogada, Alba Evelyn Cortez, UDEMAS*



*Profesores de Ciencias Jurídicas*



*Profesores de Relaciones Internacionales*



### **DIRECTORIO**

Msc. Roger Armando Arias Alvarado  
**RECTOR**

Dr. Manuel de Jesús Joya  
**Vicerrector Académico**

Ing. Nelson Granados  
**Vicerrector Administrativo Interino**

### **JUNTA DIRECTIVA**

Dra. Evelyn Beatriz Farfán Mata  
**Decana**

Dr. José Nicolás Ascencio Hernández  
**Vicedecano**

Msc. Juan José Castro Galdámez  
**Secretario**

### **Representantes de Docentes**

Licda. Digna Reina Contreras de Cornejo  
Dr. Edgardo Herrera Medrano Pacheco

*Propietarios*

Dr. Mateo Álvarez Guzmán  
*Suplentes*

### **Representantes del sector profesional no Docentes**

Lic. Herbert Néstor Menjívar Amaya  
Lic. Víctor Manuel Deodanes Renderos

*Propietarios*

Lic. Luis Baltasar Rivera García

Lic. Jalmer Werner Medina  
*Suplentes*

### **Representantes Estudiantiles**

Br. Karen Daniela Genovés Monge  
Br. Adrián Ernesto Mata Pineda

*Propietarios*

Br. Lidia Teresa Salinas

Br. Blanca Idalia Rivera Pineda  
*Suplentes*

### **DIRECTORES DE ESCUELA**

Lic. René Mauricio Mejía Mendez  
*Director de Escuela de Ciencias Jurídicas*

### **JEFES DE DEPARTAMENTO**

Licda. Diana del Carmen Merino de Sorto  
*Ciencias Políticas*

Dr. Armando Antonio Serrano

*Derecho Penal*

Lic. Jorge Alonso Beltrán

*Derecho Privado y Procesal*

Msj. Hugo Dagoberto Pineda Argueta  
*Derecho Público*

### **JEFES DE UNIDAD**

Lic. Rubén Solórzano

*Docencia y Desarrollo de Planes Académicos*

Lic. Reynaldo Chávez Martínez

*Proyección Social*

Dr. Reinaldo González

*Unidad de Posgrado*

Ing. Danny William Gutiérrez Recinos

*Administración Académica*

Lic. Napoleón Muñoz Ramírez

*Administración Financiera*

Sra. Alejandrina Martínez Meza

*Biblioteca*

Sr. Serafin López Chicas

*Servicios Generales*

Lic. Gerardo Guillén

*Comunicaciones*

Licda. Leticia Osorio

*Socorro Jurídico*



Jurisprudencia UES  
www.jurisprudencia.ues.edu.sv

Decanato: 2525-8665, 2511-2111 Ext. 2101

Comunicaciones: Ext 6546  
Secretaría: Ext 2102

Diseño: Lic. Gerardo Guillén  
Conmutador:  
225-1500

# Profesionales de la Facultad reciben Curso de Formación Virtual



## **Profesionales de la UES, participan en el Curso de Formación Virtual de Educación Superior, impartido por el INFORP-UES**

**F**ortalecer el conocimiento y uso de la plataforma virtual como herramienta educativa, didáctica y pedagógica, fue el objetivo del Curso de Formación Virtual de Educación Superior, impartido por el Instituto de Formación y Recursos Pedagógicos de la Universidad de El Salvador INFORP-UES, que contó la participación del Director de Escuela de Ciencias Jurídicas, el Lic. René Mejía y la Coordinadora de Informática, la Ing. María Mercedes Lara.

En el curso facilitado por el Lic. José Daniel Ancheta González, se abordaron 8 módulos de aprendizaje, para ser desarrollados en 60 horas; 40 horas presenciales y 20 virtuales.

Los contenidos de cada módulo fueron: Módulo I: La formación no presencial en un entorno virtual de aprendizaje, Módulo II: Metodología E-learning, Módulo III: Modelos de diseño Instruccional, Módulo IV: Planificación Didáctica como acción formativa, Módulo V: Recursos formativos, Módulo VI: Plataforma virtual

Moodle, Módulo VII: El Aula virtual, Módulo VIII: Prueba y ensayo.

“Las TIC han introducido la modalidad del Entorno Virtual, que permite dos modalidades nuevas de enseñanza: la semi presencial (combinación del aula tradicional con el aula virtual y, una segunda modalidad que es totalmente virtual, es decir, no presencial). Esta es una tendencia futurista porque las TIC avanzan y apoderan el aspecto didáctico y la auformación docente-estudiante, que no solo permitirá la capacidad de aprendizaje sino la capacidad de ingreso a la Universidad”, informó el Lic. René Mejía, Director de la Escuela de Ciencias Jurídicas y representante de la Facultad en el Curso de Formación Virtual del INFORP-UES.

Para aprobar el curso cada participante cumplió la tarea de presentar un curso virtual de su propia autoría con imágenes y contenidos propios, bajo una estructura amigable y didáctica, producto de 10 jornadas presenciales de 4 horas cada una.



*Decana de la Facultad, Dra. Evelyn Beatriz Farfán Mata, y funcionarios de PROESA, al momento de clausurar el Diplomado Comercio Internacional*

*Estudiantes de la Escuela de Relaciones Internacionales de la Facultad asistieron a la clausura del Diplomado Comercio Internacional, el cual fue desarrollado del 3 al 24 de julio, el cual fue patrocinado por el Organismo Promotor de Exportaciones e Inversiones de El Salvador (PROESA). Al acto asistió la Decana de la Facultad, Dra. Evelyn Beatriz Farfán Mata, Lic. William Granadino, Director Ejecutivo de PROESA, Lic. Carlos Paredes, Director de Exportaciones de PROESA. En su intervención la Decana de la Facultad mostró su agradecimiento a los coordinadores del Diplomado, del cual dijo “viene a cualificar los conocimientos que han adquirido los bachilleres en los aulas de clase”.*

*Estudiantes y trabajadores universitarios, asistieron a la marcha conmemorativa en honor a los Héroes y Mártires del 30 de julio de 1975. El portón de la Facultad de Ciencias y Humanidades de la Universidad de El Salvador fue el punto de salida hasta culminar al paso a desnivel de la 25 Av. Norte y Alameda Juan Pablo II, lugar donde hace 42 años fueron reprimidos los universitarios a cargo de la Guardia Nacional, la Policía de Hacienda y la Policía Nacional, por órdenes del Coronel Arturo Armando Molina. Las asociaciones y organizaciones participantes en la conmemoración pretenden rescatar y divulgar la memoria histórica de la lucha del movimiento estudiantil organizado e incentivar a los demás a formar parte del mismo.*



*Marcha estudiantil sobre la 25 Avenida Norte, en honor a los Héroes y Mártires del 30 de julio de 1975*



*Equipo que participa y representa a la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales en el tradicional Torneo de Papy Fútbol 2017, de la Universidad de El Salvador UES.*

*De pie, desde la izquierda, Ricardo Adalid Sánchez, Milton Alonso Escobar, Jorge Alberto Hernández, Elías Mejía Merlos, Danny William Gutiérrez, Napoleón Armando Domínguez, Agachados, mismo orden, José Miguel Vásquez, Gerardo José Guillén, Boris Martínez Melgar, Juan José Castro Galdámez.*

# Facultad trabaja para en lanzamiento de la “Maestría de Derecho Privado”



*Profesionales de instituciones públicas, durante la inauguración de la Maestría Derecho Administrativo y Políticas Públicas*

**E**n el sentido de promover los estudios de Posgrado en la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales, las Autoridades a través de la Unidad de Posgrados, están a las puertas de la apertura de la Maestría en Derecho Privado.

“Como autoridades estamos comprometidos en cubrir las diferentes áreas del Derecho y la comunidad jurídica en general, a fin de que los programas de maestrías que estamos cerca de inaugurar, aporten en la cualificación de los Abogados de la República y contribuir en su formación a los diferentes espacios laborales”, aseguró la Decana de la Facultad, la Dra. Evelyn Beatriz Farfán Mata.

En el lanzamiento de la Maestría en Derecho Administrativo y Políticas Públicas, la Decana explicó que pretenden que la Facultad este al frente en estos temas y esta forma aportar en la cualificación de los profesionales del Derecho, pues se esta a las puertas de dar luz verde a la Maestría en Ciencias Políticas.

Actualmente la Facultad imparte la II Generación de la Maestría Derecho Penal Económico y la Maestría Judicial, esta última fue en conjunto con el Consejo Nacional de la Judicatura CNJ, ambos programas han tenido la facilitación de profesores de primer nivel y con calidad académica tanto a nivel nacional, como a nivel internacional.

